

みうらトーク＆トーク 第3弾

団 体 初声区長会

団体の紹介 住民自治と地域住民の生活向上のため相互に協力し、情報の交換を行うとともに市行政の推進のため、協働して三浦市の発展に貢献している。



日 時 平成19年7月26日（木）午後7時30分から8時30分

参 加 人 数 初声区長会 34名 市側 15名

テ ー マ 「三浦市の活性化について」

内 容

(1) 市より概要説明

市長より説明

○神奈川県下17市平均と三浦市の主要指標等の比較（財政力指数、経常収支比率、市民一人あたり市税等）

○夕張市と三浦市の主要指標等の比較（人口、財政力指数、市税、地方交付税、経常収支比率等）

○平成19年度予算のあらまし（予算の概要、主要事業の概要）

(2) 意見交換

市 長 三浦市の財政状況について説明をしましたが、現在、三浦市は、人口が約49,400人となっています。人口を増やし、まちにぎわいをもつくることは、活性化への一つの手段だと思います。三浦市は、三崎、南下浦、初声の地区が合併されて市になりましたが、人口は、合併当時から大分、変わってきています。三崎地区は、減少、初声・南下浦地区は増加の傾向にあります。現在、都市計画マスタープランの見直しを行っていますし、人口を増やすために、シティーセールスにも力を入れています。

ここでみなさんにお聴きしたいのですが、人口を増やすためにどのようなことが考えられるか、ご意見があれば聞かせて下さい。

区長会 調整区域と市街化区域の線引きの見直しの予定があれば、市街化区域が増え人口増加が見込めると思います。

もう一つは、高円坊の辺りに三浦縦貫道路が出来る話を聞きました。交通の便が良くなることは、良いことだと思います。しかし、交通の便が悪かった頃に民宿に泊まっていた客などが、日帰りの客ばかりになってしまう心配があります。

区長会 三浦縦貫道路が出来る所の周辺は、調整区域です。道路が出来ると同時に市街化区域にならないのですか。

市担当 線引きですが、平成18年度に県の方針が示され、市では、平成19年度から20年度で作業を進め、全体の土地利用の中で現状を踏まえ地域毎の検討を進めて行きたいと考えています。

市長 線引きの見直しは、人口計画も関係しますし、広いエリアの活用も考えながら計画の検討を行っていきます。

三浦縦貫道路が整備され、日帰りの客ばかりになってしまうお話ですが、道路が出来ることにより観光や産業にも効果が出ますので泊まって頂けるような魅力あるまちづくりの検討も行っていきたいと考えています。

区長会 三浦には農業、漁業、観光の三つの産業があります。私は、農業を行っていますが、野菜も低価格になってきています。今までも、市と農協が提携、協力して行ってきてていると思いますが、厳しい時代なので首都圏などにPRをお願いします。

区長会 先ほどの話のとおり農業、漁業、観光の産業があります。漁業、観光は、下降ぎみ、農業は、各農家の方が特色のある野菜や果物を作っていますので上昇傾向にあると思います。

三浦市には、道の駅がありません。道の駅があった方が良いのではないかと考えています。観光協会が法人化され道の駅を作るということを聞いたことがあります、現在、進んでいるのか、三浦市としても検討しているのか教えてください。

他に観光案内板が非常に少ないよう感じます。施設の近く行かないと看板がないということがあります。

市担当 案内板ですが、市の主要道路は県道になりますので、県とも調整しながら検討していきます。

道の駅ですが、観光協会は法人化されていますが、具体的なものは、まだ出ていません。

海の駅というものはあります。海の駅は、うらりにあり、そこには、まぐろを中心とした魚貝類、新鮮な野菜がありますので、うまく連携を取ってい

きたいと考えています。

区長会 海の駅には、行ったことがあります、魚介類が中心で野菜が一部、出来てから何年か経っていますが、そこから拡大されてないように思います。やはり、観光客が車から降りずにドライブだけで帰ってしまいますので道の駅を作ることの検討をお願いします。

市 長 海の駅は、地域が活性化出来るように三崎港全体の施策として取り組んでいかなくてはならないと思います。

道の駅ですが、現在、構想は持っていないが、研究していきたと思っています。

案内板ですが、史跡の案内板なども古くなり字が見えづらいものもあります。気付いた所は、取替えていますが、まだまだ、目が行き届いてない所もあると思います。

観光案内板は、きちんとした大きな案内板も必要だと思いますので、予算を調整しながら設置して行きたいと考えています。

観光協会については、社団法人として設立していますので事業が出来ます。今後、機動性が高まると思います。

副市長 海の駅の話ですが、マグロだけでなく、旬の魚介類や西瓜やメロン等を新鮮で安くおいしく安全のものとして観光とリンクして町のPRしていく良い提案だと認識しております。とても良い提案だと思います。

区長会 市立病院の駐車場についてですが、有料化するために機械まで設置されていますが、有料化されていません。横須賀市民病院も有料化されています。三浦市は、それほど財政的に余裕があるとは思えません。

市 長 私が就任した時に確認を行い、議会からも質問を受けています。今ある機械は、遮断機です。有料化するには、入り口の発券機、出口や院内の精算機を設置する必要が出てきます。設置するための投資額やランニングコストを想定すると、想定する駐車料金では赤字になってしまう試算が出ていますので、現在は、有料化をしていません。ただ、今後、市立病院全体のテーマで検討はしていきたと考えています。

区長会 活性化に必要なのは、歳入を多くして行くことだと思います。当面の話が話題で、長期的なビジョンが総合計画の策定や都市マスタープラン見直しなどに含まれてくるのかも知れませんが、なかなか、今後が見えてこないような気がします。

二町谷流通加工団地を企業に販売を開始したと聞いています。そこに企業が入り法人市民税が入れば、経済機能が発揮され、厳しい財政状況もかなり緩和されるのではないかと思います。

他には、活性化とは少し外れるのですが、安全についてですが、先日、初

声中学校の校外指導員が主催で懇談会を開催しました。その時に出たのが不審者情報です。既存のものでは、FAXやメール配信のシステムはあるのですが、防災無線で即座に出来ないかという意見がありました。防災無線を流してもらうことで、大分、効果があると思います。

市長 長期的な計画を三浦がどうあるかということですが、総合計画で次の時期の実施計画に向け今年度も取り組んでいます。市民の方に分かりやすいものにしていかなくては、いけないと思います。二町谷の流通団地については、産業を活性化する大きな手段です。現在、事業を進捗していますが、厳しい問題にもぶつかっていますので、今後も議会と調整しながら行なっていきます。

三浦市にとって大きな問題と思っていますので、鋭意取り組んでいきたいと考えています。

不審者情報は、現在、各学校と教育委員会でメール配信は行っていますし、配信サービスに登録をしていただけるようお願いしています。

防災無線についてですが、教育委員会、危機管理課、警察で検討をさせていただきたいと思います。

区長会 三崎高校跡地ですが、撮影は、結構行っているようですが、通りを通るところやつるが伸び、汚いと思います。初声市民センターの周りもそうだと思います。予算がないのでと言わるとそれまでですが、予算がないならボランティアを募るとか団塊世代の方が退職されますので、ボランティア活動で生きがいを育てるような高齢者の生きがい教育に力を入れて、その力を三浦市に帰ってくるような計画を立ててみてはどうですか。

市長 三崎高校は市の財産になりました。予算を取りましたのでやらせていただきたいと思います。初声市民センターの周りも同じ認識でいますのでボランティアのことも含め検討して行きたいと思います。

区長会 初声市民センターだけではありません。例えば市役所から教育委員会の間も同じだと思います。スカベンジは、良いものだと思いますので捨てられない環境づくりが大切です。草木をぼさぼさにしておくのは、問題があると思います。

活性化の話ですが、長期的な展望が必要だと思いますが、短期的に出来る活性化もあると思います。それは、市の職員が一生懸命汗を流すことだと思います。先ほど夕張市との比較の話がありましたが、職員は、夕張市の方が活性化していると思います。お金がなくても職員が一生懸命頑張っている。

ボランティアが手伝うことも良いと思いますが、職員が汗を流してやっているから私達も手伝うのだと思います。

市長 今日は、部長職も出席しています。そういう認識をしてもらいたいと思いますし、私も同様な認識をもっています。今後、職員が汗を流していく姿勢

を徹底して行きたいと思います。

区長会 市長は、就任時に『株式会社三浦市』として業務はスピード化と話をされています。職員全員ではないのですが、職員の対応が遅い時があります。

今日もお願いした現場を見てきましたが、1週間前にお願いしたことが、まだ出来ていませんでした。また、現場を見ても連絡がなかつたり、終わった段階でも連絡がないことがあります。お願いしたことが、1週間先なのか1ヶ月先なのかを教えて欲しいと思います。それを聞いて私達は安心します。

このようなことで信頼関係が生まれると思いますのでよろしくお願ひします。

市長 分かりました。ありがとうございます。

区長会 昨年、要望を出した高円坊の日枝神社の前の和田朝盛のお墓の件ですが、そこは、東京や横浜からたくさんの方が見に来ます。そこは、道路がないために畑の中を人が通ってきます。教育委員会の方に見てもらい考えましょうと言ってもらいましたし、要望書の中にも検討中となっています。現在、どうなっているか教えてください。

市長 それについては、私も認識していますが、本日は、教育部のものが出席しておりませんので再度確認し、明日中に連絡をいたします。

区長会 市立病院の長椅子ですが肘掛が付いていますが、災害時の時にベッドとして対応も出来るし、患者が気分悪いときも横になれるメリットもあると思いますので取り外せるものなら考えてもらいたいと思います。

事務局 本日は、お忙しい中、貴重な意見をありがとうございました。今後ともよろしくお願ひします。これでトーク＆トークを終了します。

※ 団体名の公表については、了解を得ております。